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　皆様こんにちは、本日は先程まで一階の選考会場におきまして
第６１回職業奉仕賞の選考会が行われ無事に候補者の方が確定
を致しました。桐原先生におかれましてはお忙しい中ご参加、ご協
力を賜りまして誠に有り難うございます。今後は３月５日に行われま
す同賞の贈呈式に向け準備を進めて参ります。
　さて、会長の卓話は先週の話の続きから再開をさせて頂きます。
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会員数（名誉会員2名を除く）
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＊誕生日祝・結婚記念日祝(親睦委員会)

 【新会員卓話】
NHK宮崎放送局
 局長 原　淳　会員
（株）SYSKEN
 宮崎支店長 本田　久士 会員

 【「持ち味」を知る・学ぶ委員会】 
　　大園　　匡　委員長 

 【ゲスト卓話】 
　ヴィアマテラス宮崎　代表　秋本　範子　様
　「ヴィアマテラス宮崎の挑戦
　　　　　　　　　～これまでとこれから～」

会長の時間

会長挨拶

 岡本　俊則 会長　

幹事報告

東京東大
和ロータリーRCとのバナー交換
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地震が発生したのは１月１日、午後４時１０分。最大震度７を記録しまし
た。このとき、宮崎放送局所属の女性記者が、休暇で石川県内にいま
した。発災後、すぐに金沢放送局と連絡を取り、能登半島の付け根に
ある七尾市に向かいました。そして、その日の深夜には、現地から生中
継リポートをしました。その後も、３日は半島の先端にある珠洲市に移
動し被害や避難所の状況を取材しました。この記者によりますと、予想
以上に道路の被害が大きく、安全を確認しながらの移動が大変だっ
たと話しています。そして、被害の状況を目の当たりにして大きな衝撃を
受けたと報告してくれました。
　現在、全国のＮＨＫから金沢放送局へ応援者が入っていて、まさに
全局態勢で放送をお伝えしています。宮崎局からも、交代で週に１名
を現地に派遣しています。今朝は、堀井アナウンサーが、被害を受けた
お米の保管倉庫から生中継をしました。こうした応援に入った職員に
は、宮崎に戻った後、その経験をぜひ共有してもらうことにしています。
局内はもちろんですが、宮崎の視聴者に皆さんにも、分かりやすい形
で報告をさせていただこうと考えています。
　 いてっなと心中が」送放ンイラフイラ「、はで今つたが月カ１らか生発
ます。給水場所や充電できる場所、ごみ収集の時間と場所、救援物資
の情報など、生活情報を集めてお伝えしています。実は、石川県向けの
地域放送を、ＢＳ３チャンネルで放送しています。能登半島にあるテレビ
中継所周辺が被害を受けたため、地上放送をご覧になれない地域が
あるためです。なので、宮崎でもＢＳ３でどのような情報を地域にお伝え
しているか見られますので、是非、一度ご覧いただければと思います。
　今回の地震を、宮崎ではどのように受け止めたらいいのか、先日、
京都大学防災研究所の山下先生にお越しいただき、夕方ニュースで
お伝えいたしました。南海トラフ巨大地震は、いつ発生してもおかしくな
いと言われています。その被害想定は、ご覧の通り、想像を絶する数字

いにこどはクスリの震地「、で中の送放、は生先下山。すまいでん並が
てもある。いま、能登で起きていることを自分にあてはめて、どう備えた
らいいのか、この機会にぜひ考えてほしい。いまから行動に移してくだ
さい。」と話されていました。視聴者の皆さんがいかに自分事してとらえ
ることができるか、この点に注力していきたいと思います。

　能登半島地震で話題となったのが、発生直後、山内泉アナウン
サーが避難を呼びかけた様子でした。私は、そのとき、宮崎から羽田
に向かう飛行機の中にいましたので、この呼びかけを聞いていません。
実際にご覧になったロータリアンの方に聞きましたら、「アナウンサーの
実況というよりも、近所の人が“逃げろ”と叫んでいるような印象だった」
と話してくださいました。東日本大震災で多くの命が失われたことを教
訓に、ＮＨＫでは、命を守るために何ができるか、調査、検討を続けて

し押後を難避が声の人な近身「、がのたきてっか分で中のそ。たしまき
する」ということです。実は、山内アナウンサーは、最初の勤務地が金
沢放送局でした。今回被災した能登半島にも何度も取材で行ったこ
とがあると後日、話しています。この時間帯、山内アナがスタジオにいた
のは偶然ですが、おそらくかつて取材した人たちの顔を思い浮かべな
がら呼びかけをしたのだと思います。まさに、このような呼びかけをしよ
う、という訓練を日頃から繰り返していたのです。
　宮崎局では去年の６月、県内の企業や団体の防災担当者を対象

示にここ、はトンイポ。たしまし施実を」ーナミセけかび呼る守を命「、に
している通りです。馴染みの地名や場所を入れる、呼びかける相手を
示す、過去の災害を例に出すなど。まだ定期的には実施できていませ
んが、こうした機会を、今後も設けていきたいと考えています。

【宮崎県出身です】
　それでは、ここから、少しだけ自己紹介をしたいと思います。
　お伝えしています通り、１９６８年、昭和４３年に高鍋町で生まれまし
た。小学校、中学校時代を通じて、６年間野球をしていました。写真は、
６年生の時、西都児湯地区の大会で優勝した時の誇らしげな表情で
す。ポジションはキャッチャーですが、ピッチャー以外はどこでも守れま
すので、宮崎ロータリークラブで野球の試合をされるときは、ぜひ、お
声がけをいただけますと嬉しいです。

中一で初めて手にしたマイギターと中二の夏休みに解散をしてしまっ
たフォークユニット、そしてビートルズへの傾倒と新たな仲間により、これ
から先はそれまでのフォークとは全く違う世界が広がっていきました。と
言うところからです。
　◇初めて手にしたギター（画像）サイド、バック、指板、がローズウッド。ワ
シントン条約で輸出入が規制され輸出入が規制されてからは手に入

るあの気人とだ料材のこの前年０５）ンアリジラブに特（。料材いくにり
モデルでは数百万円の値を付けている個体も少なくない。◇でも自分
のギターと同じものは今まで一本たりとも見たことがない。人気なし。
　新しい仲間は丁度４人、正にビートルズと同じ人数、ここで起きそう
で起きないことが起こります。各パートの奪い合いです。
皆さん絶対に起きると思いますでしょう？これが不思議と起きなかった
のです。私は大好きだったポールマッカートニーの影響からバンドでは
ベースを選びました。そして一人はドラム一筋で、当然ドラム（この男は
初志貫徹で日本のトッププロとして現在もJAZZ会で活躍しています）
を選択。残り二人は当初からギターを希望、その技量からリード・サイド
も自然に確定、何の争いもなくきっちりと鞘に収まりました。これからバ
ンド活動開始です、四人の理想は相当高く市内の中学では一番にな
ると言う目標を掲げ練習に励む毎日、週末の合同練習に向け平日は
個人練習、しかも四人中三人は体育部に所属、一人は親が厳しく週３
回の塾通いと皆なかなかのハードワークな毎日でした。しかも中学生
なのでお金があるはずも楽器店のスタジオでの練習は三ケ月に一度
が関の山(これを本番と呼んでいた)、あとは神宮や権現町の公民館
を借りての練習でした。小遣いを出し合いリヤカーを買い、アンプやド
ラム、楽器を自力で運搬しセッティング、終了後の掃除の時間、帰りの
運搬まで含めるとほんの少ししか音合わせは出来ませんでしたがとて
も有意義な楽しい時間だった。
　練習を始めたばかりの頃は公民館の近所からの苦情がありいつも
“嫌な面”をしていた管理のおじさん”も、最後の方は「今日は１０人ぐら
いお客さんが見に来ていたよ」とか、笑顔で話してくれるようになってい
ました。やはり、サウンドがまとまると雑音ではなくなるてことでしょう（笑）
　バンドとしては良い感じでまとまりながらも“あっ！問いに”中学は卒
業を迎えることとなります。中学最後に神宮公民館で開催した卒業お
別れコンサートは満員で立ち見まででました。もちろん友達ばかりでし
たが、その光景は今も鮮明に覚えています。

　この後、高校から私の本格的なギター人生はまた来週お話します。
今日のところはこの辺で終わります。ご清聴有り難うございました。

新会員卓話

　　　　　　　　　　　　原　　淳　会員
NHK宮崎放送局　局長

新会員卓話

　こんにちは、ＮＨＫ宮崎放送局の原です。きょうは、貴重なお時間を
いただきましてありがとうございます。お役に立てるか分かりませんが、
ここ最近のお話と、私がこれまでにどんな番組を作ってきたか、という
話を申し上げたいと思います。

【能登半島地震から１カ月】
　まずは、正月に発生しました、能登半島地震です。間もなく１カ月
になります。
２３０人を超える犠牲者と、いまだ安否が分からない方がいて、そし
て多くの方が避難生活を余儀なくされています。心からご冥福をお
祈りしますとともに、お見舞いを申し上げたいと思います。

　この地震と宮崎放送局とのかかわりについて、ご紹介させてい
ただきます。

　こんにちは、ＮＨＫ宮崎放送局の原です。きょうは、貴重なお時間を
いただきましてありがとうございます。お役に立てるか分かりませんが、
ここ最近のお話と、私がこれまでにどんな番組を作ってきたか、という
話を申し上げたいと思います。

【能登半島地震から１カ月】
　まずは、正月に発生しました、能登半島地震です。間もなく１カ月

２３０人を超える犠牲者と、いまだ安否が分からない方がいて、そし
て多くの方が避難生活を余儀なくされています。心からご冥福をお
祈りしますとともに、お見舞いを申し上げたいと思います。

　この地震と宮崎放送局とのかかわりについて、ご紹介させてい
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テレビ大好きでした。欠かさず見ていたが、ＴＢＳの「ザ・ベストテン」。
ラジオでは、ＭＲＴさんの「洋と潤子の歌謡曲ベスト２０」を日曜日の
午後、聞くのが楽しみでした。
　宮崎ロータリークラブで薗田副会長にお会いできたのが、私にとっ
て、ロータリアンになった最大のハッピーでした。その後、樫元洋さんと
もときおりメールの交換をしていまして、ご紹介いただいた薗田副会長
には、心より感謝申し上げます。
　また、ＮＨＫが放送していた科学番組が大好きで、大学４年の頃に
見たのが「アインシュタインロマン」です。相対性理論はさっぱり分かり
ませんが、そうした物理法則を導き出す天才的な発想はどのように生
まれるんだろうか、アインシュタインの生き方そのものに惹かれた記憶
があります。そのような番組にあこがれてテレビディレクターの道を歩む
ことになりました。

【ＮＨＫでこんな番組を作ってきた】
　ＮＨＫに入局してからは、岡山、東京、札幌、東京、福井、東京と転
勤をしながら、主に報道番組の制作にあたりました。その一部です。
　写真は、札幌時代、北海道の陸上自衛隊が、東ティモールにＰＫＯ
として派遣されることが決まり、その部隊に密着させてもらったときのも
のです。東ティモールは、まだ独立する直前で、国連の統治下にありまし
た。インドネシア軍との激しい紛争の跡が生 し々く残っていました。そん
な中でも、独立して自分たちの国の未来を信じて日 を々送る子供たち
の笑顔が印象的で、男の子は、道路でサッカーをしているんですが、当

で今。たしまき驚ていてっ知がちた供子のく多、を」手選寿英田中「、時
は、大谷選手かもしれませんね。
　下の写真は、ランニング番組「ランＸスマ」で、横浜マラソンを撮影し
たときのものです。
　ランニングブームが一気に広がっていた時期で、私が担当を離れた
直後ですが、青島太平洋マラソンも紹介させていただきました。他に
は、ご覧のような多岐にわたる番組を作ってきました。
　ジャンルは多岐にわたっています。その中で、認知症、介護という文
字が並んでいますが、この分野は、こだわって制作してきました。当時、
あまり関心を持つディレクターが少なかったというのもありますが、何本
か制作をさせていただきました。
　なぜ、認知症に関心を持つようになったのか？それは、１９９４年の１
１月、アメリカのレーガン元大統領が「アルツハイマー宣言」を出したとい
うニュースがきっかけでした。当時は、この病気の原因や治療法もまだ
よくわかっていなかった時代です。この宣言の中で、レーガン元大統領
は「私はこれから、自分の人生の終わりに向かうたびに出ます」と語っ
ています。記憶を失うとはどういうことか、記憶を失った後の人生を、人
はどのように生きていくのか、頭から離れなくなったんです。
　当時、岡山県内にある介護施設や、老人病院を取材して、グループ
ホームの開設を目指す動きがあることを知りました。少人数の認知症
の高齢者が共同で生活を送るグループホームは、今では当たり前のよ
うに増えていますが、当時は、まだ知られていませんでした。そこに、認
知症のお年寄りの皆さんが入居する日から取材を始めました。最初
は、混乱の日々が続いていましたが、次第に混乱が減っていきました。
グループホームで何が起きていたのか、ピアノを毎日弾くことで落ち着き
を取り戻した元小学校の先生、部屋に引きこもった人に、積極的に声
をかける元看護師の女性、夕食の準備が始まると必ず包丁を持って
野菜を刻んでくれる人もいました。共通していたのは、記憶を失っても
その人らしさは必ず残るということ、そして、その人らしさを尊重すること
で、混乱のない穏やかな日常を過ごすことが出来る、ということでした。
　こうした環境を社会が提供していけるのか、というメッセージを込め
た番組となりました。これが、私にとって初めて全国放送としてお伝え
出来たドキュメンタリー番組です。このグループホームは、今も、認知症
の方が生活する場として健在であると聞いています。
　私が、番組作りで大切にしてきたことは、良く知ること、耳を傾けて、
よく観察する、そして信頼関係を築きながらも適度な距離感を保つこ
と、そんなことを考えながら作ってきました。これって、実は、普段の人間
関係にもつながるなあと最近気づきました。

【地域密着を目指して】
　最後に、去年７月に宮崎放送局に来ましたが、今は、地域に根差し
て、地域に密着した放送を届けていくのが最大のミッションです。夕方
ニュース「てげビビ！」を毎日お送りしていますが、このタイトル、なかなか
攻めていますよね。他にも、ＮＨＫの夕方ニュース番組タイトル、攻めて
いるものが多いんです。その一部ですが、これら、どこの地域のタイトル
か分かりますか？？？　情報維新！は、あそこです。おばんです、は東北
のあそこ・・。
　攻めているのはタイトルだけではありません。内容も含めて、地域の
皆さまに刺さる情報を届けていきたいと思います。こうした地域の番組
は、いま、スマホやパソコンでもインターネット上で見ることが出来ます。
ＮＨＫプラスです。こちらからアプリをダウンロードしていただけますと、
宮崎以外の地域番組をご覧いただけます。県外に出張の場合は、そ
の日のうちに、宮崎のニュースをチェックできますね。ぜひ、ご利用くだ
さい。
　今後ともひきつづき、よろしくお願いいたします。
　ご清聴いただき、ありがとうございました。
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　皆様、こんにちは。
本日、貴重なお時間を頂き、新入会員卓話をさせて頂く株式会
社SＹＳＫＥＮ宮崎支店の本田です。
卓話内容としましては、自己紹介をより詳しくと、会社の紹介を少
しの構成となっております。どうぞ宜しくお願い致します。

自己紹介
出身は　熊本県阿蘇郡高森町
家族構成　妻　大分県別府市　ともに５５才の結婚３０年目
両親とも元気

ここで高森町の紹介を致します。
・本町は熊本県の最東端にあり、東部は宮崎県西臼杵郡、東北
部は大分県直入郡と竹田市に隣接しています。
人口5934人（2023.12末）　10年前7071人（2013.4）▲1137
人（過疎化が進んでいる地域）
・熊本地震から一部運行となっていましたが、昨年の７月に南阿
蘇鉄道の全線開通となりました。写真はトロッコ列車のゆうす
げ号です。
・次の高森町の紹介は湧水トンネル公園です。
旧国鉄高森線と高千穂線を結ぶ工事が昭和48年12月から着
手されました。しかし昭和50年2月、突然トンネル工事で大量の
出水に見舞われ、その後も度重なる出水事故が発生して中断
となり、その結果、今は高森町の貴重な水源地となっています。
トンネルの長さは2,055メートル。常時毎分32トンの湧水量があ
ります。
それ以降、中断されたトンネルを観光地として湧水トンネル公園
が出来ました。
トンネル内に飾られている造り物ですが、後継者不足等もあり、
昨年も役場からの要請で父がおにぎり弁当を持って造り物の
指導に行っています。
・次は夏のお祭り（風鎮祭）です。造り物であったり、高森にわか
(即興的な寸劇）あり、花火ありの田舎ならではのお祭りとなって
います。
・高森中剣道部は昨年、全国制覇を成し遂げました。１０年ぶり５
回目。
・高森高校においては、昨年４月に公立高校初となるマンガ学科
が新設されました。
それまでは定員数割れが続き、中々厳しい状況（定員８０名に
対し２０名）でありましたが、町と企業の後押しもあって、マンガ
学科については定員４０名に対し１.８倍となっております。
・次に出身高校についてです。中京商業高等学校（岐阜県）です。
よく間違われやすい出身高校については、愛知県と岐阜県の
中京高校の校名の変更について説明（出身有名人プロスポー
ツ選手等）出身高校はとよく聞かれましたが、岐阜の中京と答
えてます。
・出身大学は熊本工業大学、現在は崇城大学
当時は男子学生がほぼほぼで、女子学生はわずかでしたが、
現在の崇城大に変わってからは女子学生の比率も上がってき

新会員卓話

　　　　　　　　　　本田　久士　会員
（株）SYSKEN 宮崎支店長

新会員卓話

ている状況です。
・SYSKENでの経歴については熊本⇒大分⇒福岡⇒大分⇒宮
崎⇒鹿児島⇒熊本⇒大分⇒熊本⇒宮崎となり累計９回の宮
崎県勤務は２回目となります。
・趣味について（剣道）
剣道を振り返り
中学から始めた剣道、高校、大学及び社会人となり２年間まで
稽古に励んでおりましたがそれ以降の２７年間は仕事等理由
に稽古から遠ざかりの休止状態でした。
５１歳に稽古再開するわけですが、きっかけは恩師及び大学の
諸先輩方の温かい言葉と実家に帰った時、剣道現役時代に使
用していた防具をカビ1つなく保管されていたのを見た時です。
剣道を今までの自分と振り返れば、恐らく自分から逃げていた
と思います。反省です。
宮崎に着任してから稽古環境を探しておりましたが、御縁が
あって今は鵬翔高校と宮崎産経大の合同稽古に週１～２回稽
古をしています。
今後の目標としては、７０歳代で７段昇段です。
剣道の理念及び剣道修練の心構え、剣道指導の心構えを理
解し剣道愛好家として、修練していきます。
コロナ禍での稽古ですが、ルールも変わり今でもマスク、マウス
ガードを着用し稽古実施。
コロナ禍においては尾身先生（剣道四段）を見かけなかった事
はありませんでしたが、剣道雑誌に掲載されていた内容では、
稽古が出来ないとのこと。

最後に少しSYSKENの紹介をさせて頂きます。
今年で創業７０周年を迎えています。
また、建設業界悩みでもある採用問題と少しでもこの業界を知っ
ていただくため、毎年継続して、インターンシップの受け入れや出
前研修を実施しています。
TVerでのCMも実施しています。
　ご清聴、ありがとうございました。
　今後も、よろしくお願いいたします。

2

1

Miyazak i Rota ry C lub

本年度（2023～2024）宮崎ロータリークラブの目標 ＜会　　　長＞
＜副　会　長＞
＜幹　　　事＞
＜会報委員会＞

■例会日／毎週火曜日（12：30～13：30）
■例会場／宮崎観光ホテル（☎27-1212）

■事務局　宮崎市宮田町13番8号（田崎ビル）  TEL：24-4872　FAX：22-0288
URL：https://miyazaki-rc2730.jp　E-mail:m-rotary@miyazaki-rc2730.jp

❶国際ロータリー第2730地区　地区大会をホストクラブとして開催
❷池ノ上克ガバナーの活動支援
❸青島太平洋マラソン３キロの部　復活開催
❹会員数１００名以上の堅持と女性会員の増強
❺例会出席率９０％以上の確保
❻ロータリー財団寄付一人あたり１００ドル以上
❼米山奨学会寄付一人あたり１０，０００円以上

岡本　俊則
薗田　潤子
薗田　有美
福松修一郎第2730地区

宮崎ロータリークラブ
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